



山口調理製菓専門学校長 須内章雅  
Sunouchi Akimasa

## ○ 成長

私は現在ほとんどの場合、電車通勤です。学生時代に通学定期で通っていた二十歳前からですから、かなり久しぶりのことになります。時計を見ながら毎日同じ時間に同じ行動をしています。そうすると当然のことながら、同じ電車に乗る人々の姿を覚えてしまいます（全員ではありません）。特に会話をするわけではありませんが、勝手に知り合いになったような気もしてきます。今はかつての校区を越えて少し遠い学校に通う中学校生徒の姿もあります。4ヶ月目になって最近感じたことです。「あれ？この子は少し成長したかな？」ということです。数ヶ月授業を受けてきたわけですから、その分脳は成長しているはずですが。しかしこれは外見からではわかりにくい部分です。身長などが伸びたかなと目に見える部分で感じる子が少し見つかりました。若いというのはすごいものですね。

比べるのは少し変ですが、夏草の伸びるスピードはものすごく速いです。私は土日や休日にはいつも草刈り作業をしていますが、先週刈ったところが今日はまた同じくらいまで伸びているという状況です。この点では涼しい10月に早く季節が移って欲しいと思ってしまう。

植物の成長といえば玄関前のマリーゴールドと松葉ボタンも今たくさんの花をつけてくれています。マリーゴールドは根に線虫の防除効果があるそうです。剪定した月桂樹は新しい枝をたくましくどんどん伸ばそうとしています。生命力が強いですね。マラソンなどの勝者をたたえる冠に使われている理由はこの植物の力強さからなのではないでしょうか。



成長とは反対に私の身長は微妙に縮み始めています。残念な現象ですが長年使ってきたからすり減っているのでしょうか。しかし気持ちはすり減らないようにしたいものです。幸せなことにこの4月に本校に着任させていただき、これまでにない感動などをたくさん経験させていただいています。すり減らずに新しい蓄積の最中です。画家のピカソは90歳を過ぎてからも制作意欲が旺盛だったと聞いています。とても太刀打ちできる相手ではありませんが、見習いたいものです。

## ○ 自校自賛

今回の植物 : ローズマリー ハラン (葉蘭)

ローズマリーはいわゆるハーブの仲間です。独特な香りがします。料理の香り付けにもよく使われます。学校の敷地内には小さな“畑”があります。そこで育っています。これも虫除けになるような。

ハラン (バランともいう) は鮓などを盛り付ける皿のようにして利用したり、おにぎりを包んで弁当にしたり、きれいに細工切りをして幕の内弁当などに添えたり (今は多くがポリエチレンで出来ています) と結構用途が広いですね。

